

AÑO XVII

San José Costa Rica, jueves 14 de mayo de 1903

Nº 5891

IMPERIAL HOTEL

Obsequiando los deseos de varias familias, este Hotel establecerá de nuevo el servicio de Cenas durante la presente temporada de teatro. Demasiado conocidos son el orden y buen servicio de este establecimiento, y los precios estarán de acuerdo con la situación.

San José, Abril de 1903.

El Administrador,
ETTORE DE BENEDETTIS.

Jabon Liverpool

Vende Andrés Sandoval E.—Condiciones liberales
Puntarenas

Compañía Trasatlántica Española

(ANTES DE A. LOPEZ & Cº)

SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMON

Vapores rápidos con todas las mejoras modernas y que ofrecen al pasajero las mayores comodidades para hacer el viaje a Europa, encontrándose en ellos buen trato, excelente mesa y todo el confort apetecibles Camarotes de lujo.

Considerables rebajas a las familias que tomen cuatro pasajes. Descuento a pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año. Saldrán de Puerto Limón los días 8 y 9 de cada mes. El vapor

MONSERRAT

de 5,500 toneladas, llegará el 8 de mayo, saliendo el mismo día para Génova, con escala Colón, Pto. Colombia, Puerto Cabello, la Guayra, Ponce, Puerto Rico, Tenerife, Oádiz y Barcelona. Pasajes corridos para todos los puertos de las Islas Canarias. Ventajosas franquicias de equipajes. Se recibe carga para todos los puertos de España, así como para Génova y Trieste. Para más informes, diríjase en San José a

Hará escala en Curaçao.

ADRIAN COLLADO

Pasajes: 3ª ordinaria a Canarias, Barcelona y Génova \$ 40 oro.

Sastrería Italiana
de Sante Scaglietti

Vende a precios muy bajos. Mantiene en su establecimiento constante y variado surtido en géneros de casimir negros, azules y claros.

—Otras Variedades—

Cortes para pantalón y vestidos escoceses, chalecos de piquet y seda, estira pantalones, botones, centímetros para sastreros, botones automáticos para pantalones, entretelas, forros de satén y de seda y coctilla de todo color, forros de manga, algodón y cintas de lana.

—Novedades—

Bastones finos, de formas y pomos de buen gusto, preciosa colección de elegantes corbatas, grandes primores en camisas, tirantes presidente. Infinita variedad en artículos para traje de señora. Tirantes especiales para niños.

—VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL—

—Especialidad—

Para quitar al instante cualquier mancha, el famoso y bien conocido

++ "LIMPIADOR—UNIVERSAL" ++

AVISO

He nombrado Agente en Esparta al señor don Angel Mº Ramírez, con quien pueden entenderse las personas que necesiten bestias ó carretas para esta.

Santo Domingo de San Mateo, Mayo de 1903.

10—7

GUILLERMO PRADILLA.

Azúcar del país, varias clases

VENDEN

PAGÉS HERMANOS, Sucesores

HARINAS-HARINAS

Brilliant y Pillsbury

Acaba de recibir

T. ASSMANN & Ca.

Mayo 11.

La Mascota

DE S. H. VINIEGRA

PUNTARENAS

Surtido completo de abarrotos.

Vinos escogidos.

ALAMBRE AMERICANO PARA CERCAS

SAL DE MARQUILLA en sacos de 50 kilogramos a 3.50 al contado

LA REPUBLICA

Diario independiente

Fundado en 1886 por
JUAN V. QUIROSDIRECTOR PROPIETARIO,
César NietoREDACTOR,
Juan Arrillaga RoquéCORREDACTOR Y AGENTE EN SAN JOSÉ,
Cipriano GüellAGENTE VIAJERO Y CORRESPONSAL,
Alfredo QuiñonesADMINISTRADOR,
Octavio García

COSAS DEL DÍA

En *Las Novedades* de New York, dice un señor Wedge "que el espíritu venezolano es el más frívolo que se conoce, sin excepción el del pueblo francés."

Esa consideración se le ocurre al escritor de *Las Novedades* a propósito de una discusión sostenida en Caracas, por los principales escritores del país, sobre motivos de gramática, en los precisos momentos en que se ventilaba el conflicto con las Potencias. El tema de discusión era saber si la locución de mi "como complemento de la oración" ¿Señor, ten piedad de mí! se halla en genitivo, en dativo, en acusativo ó en ablativo.

¿Puede darse mayor... "cambionada" en respuesta a la confesión y aprobación de los protocolos?

Así se pregunta admirado el señor Wedge, en presencia de tanta superficialidad é impertinencia.

Pues el caballero Wedge hace mal en admirarse porque demuestra con eso que no conoce bien a los hispano americanos: en cuanto a frivolidad raros son los pueblos de América que tienen que envidiar algo a Venezuela; créalo el caballero Wedge.

**

¿A que se dedica, en su mayor parte, la juventud americana, sino a la frivolidad de una literatura rutinaria y mal sana?

¿Acaso no se ha querido hacer aquí, en América, un idolo de un urdidor de frases como Vargas Vila, por ejemplo?

Si a esa gloria literaria aspira la pobre juventud americana ¡qué extraño que allí en Venezuela el viejo Limardo, Saluzzo, Calcaño y otros se dediquen con tanto empeño a la gran tarea de dar lustre al idioma, mientras la patria agoniza!

Eso se llama estar siempre en carácter; somos consecuentes con nuestro especial modo de ser.

¿Qué les puede importar la Patria a los que viven soñando con la conquista de la gloria?

¿Qué la miseria nos consume! ¿Qué la nacionalidad agoniza! Eso nada vale; lo que vale es la bohemia literaria. En último caso a sonetazo limpio conquistaremos el mundo.

**

No somos enemigos de la Poesía; muy al contrario; todas las manifestaciones del Arte, del verdadero Arte, nos enamoran.

De lo que si somos enemigos es de que se malgaste el tiempo en fruslerías literarias; que se agote la inteligencia en disparatadas concepciones.

Lo que desearíamos es que la juventud americana deje de soñar con el Barrio Latino y ponga a cada cual en el lugar que se merece; y no levante más pedestales a esos bebedores de ajeno que han hecho de la Literatura americana un campo de Agramante.

Desearíamos que se trabaje, que se estudie; que no se consuman energías, en una palbra, en esas labores infecundas que acosumbren a nuestros pueblos a ser frívolos é insustanciales.

**

Y a propósito. En una fiesta celebrada en Méjico leyó un poeta una composición de la cual copiamos las siguientes estrofas:

"¡Quijotes!... ¡Valga el dictado!

Que nuestra altivez es tanta,

Que no se humilla ni espanta
Por un concepto dañado.

"En verdad somos altivos,
Que eso es de hidalgo blasón,
Y no habrá provocación
Que nos encuentre pasivos.

"Y así, cual somos ligeros
Las espadas en sacar,
Envainamos con pesar,
Si están limpios los aceros."

(Siguen otras veintitantas cuartetas igualmente bellas, y luego concluyó con las dos siguientes:)

.....Los que con los ojos fijos,
Siempre en nuestra raza estáis,
Con sarcasmo nos llamáis
De Don Quijote los hijos;

"Y no advertís, ignorantes,
Los que nos dais ese mote,
Que el ser hijos del Quijote
Somos nietos de Cervantes."

Al finalizar el poema, oyó una atronadora salva de aplausos.

¡Justo! Con ser nietos de Cervantes estamos salvados.

Servicio de corresponsales
de LA REPUBLICA

De Madrid

18 de Abril de 1903.

Sr. Director de LA REPUBLICA.

San José de Costa Rica.

Mi estimado amigo: No diré que sea en un gran aprieto, en lo que V. me pone al pedirme correspondencias para su periódico. Siempre tenemos recursos para llenar unas cuartillas, los que de llenar cuartillas vivimos. Pero añado V. que desea que trate de política española con entera imparcialidad y eso es ya más difícil; porque hoy por hoy la política nuestra es una nebulosa, y se necesitan telescopios de grande alcance para distinguir las estrellas que la componen.

Silvela, hombre apreciableísimo y respetable por todos conceptos, tiene algo de jefe como político. Cuando la otra vez poco después de la muerte de Cánovas, ejerció de Presidente del Consejo, no fué la fortuna la que signó su carro. Cayó sin estrepitos, algo rudamente empujado por la opinión anticlerical y enemiga del casamiento de S. A. Mercedes con el hijo del Conde de Caserta. Eso fué una *proboscencia* que surgió en la capa política y que vino muy bien a los amigos de Sagasta, que eran muchos, para dar en tierra con el sucesor de Cánovas. A su vez aquellos se derribaron, y más que por descaño de la opinión, por no haber de quien echar mano volvió Silvela a poder, reforzada con Maura que había recorrido ya como don Juan Tenorio toda la escala social.

Pues Maura, a dar oídos a los ecos de la opinión, va a ser quien de a Silvela el goletazo, valga lo increíble del símil. Aquellas revoluciones desde el poder de que tanto hablaba el actual Ministro de la Gobernación han quedado en palabras, a menos que admitamos como hechos revolucionarios las persecuciones sangrientas de que han sido objeto los estudiantes de Salamanca, Madrid y Valencia. En las travesuras, travesuras nobles, de esos muchachos encontró Maura ocasión de demostrar energías que no supo sacar a luz para mejores causas.

El descrédito que le han ocasionado esos sucesos, no le alcanza a él solo; llega a su jefe y reciente amigo el señor Silvela que con esos acontecimientos y otros no menos importantes, como son las repitidas huelgas obreras, ha formado en su alrededor cierta atmósfera nada saludable.

En esa atmósfera se ha incubado con mucho principio de vitalidad la unión del partido republicano, que si evita nuevas disensiones en su seno, va a ser un poderoso y terrible adversario, no tan sólo para el partido conservador sino para la misma Monarquía, aunque ésta esté hoy personificada en un joven de condiciones tan excepcionales como don Alfonso XIII.

En política exterior no se pueden apreciar tampoco determinaciones claras y resueltas por parte del Gobierno. Estamos

aún en el mismo aislamiento que tanto daño nos hizo, y no nos decidimos a tratar intimidades con moros ni con cristianos.

Francia nos desea; Inglaterra nos hace carantoñas; Alemania dice que sus amigos debemos ser, y en pensar con cual de los tres pretendientes merece nuestra mano, se pasa el tiempo y la oportunidad de arrancar de una vez el carro del camino pedregoso en que está metido.

Y cuenta con que jamás como ahora era ocasión para ello, pues si bien en la esfera política y de administración pública nada hemos adelantado, no así en los otros ramos que constituyen la vida y salud de una nación. En España hay ahora dinero abundante; la industria está adelantada en forma no sospechada; el comercio negociando valientemente, después del estado de prostración a que llegó cuando la catástrofe, la opinión desconfía de manifestarse y manifestándose en cuanto halla ocasión propicia, y el indiferentismo político dejando el puesto a esos movimientos precocores de acontecimientos hondos.

Esta es la verdad, si bien no expresa. da en párrafos altisonantes, expuesta con criterio claro é imparcial, como usted desea.

El deseo de complacerle a vuelta de correo hace que no me extienda más, ni en comentarios ni en consideraciones. Prevenido ahora, procuraré en lo sucesivo dar mayor amabilidad é interés a estas correspondencias.

Soy su buen amigo y servidor,

JULIÁN QUIROS

Del Ecuador

(Para La República de San José de Costa Rica).

El 25 del presente mes, la sociedad de Quito, fué sorprendida por un horrendo crimen, cometido por dos soldados de los que escoltaban un convoy. He aquí como refieren el hecho, los que se dicen mejor enterados de él:

"El teniente Gabriel Villamar del batallón nº 1 que pasaba hoy por la mañana a Quito, procedente de Guayaquil, conduciendo pólvora, incautamente hizo adelantar la escolta sola y en una de las casas del egido norte de esta ciudad, entró un soldado a llevarse arbitrariamente dos berricos, acto que con suplicas impedia su dueño Julián Aguirre, causa por la cual tuvieron la felonía, el cabo Nicanor Suárez y el soldado Alejandro Cadena, de Cayambe, de dispararle uno y otro sus fusiles, siendo víctima de este último el infeliz Aguirre, después de lo cual siguieron muy frescos su camino.

La víctima no alcanzó a llegar al centro de la ciudad y expiró.

Inmediatamente el señor Comisario con sus gacetas y el oficial, partieron a hacer regresar la escolta y aprehender a los criminales, los que efectivamente acaban de llegar presos en el instante que escribimos estas líneas".

**

Un amigo mío recibió hace pocos días una carta de Quito, que puede tener su importancia política. Me perdonará el amigo que le traicione, publicando algo de ella:

Quito, Abril 17 de 1903. "... Se asegura que ya es cosa resuelta el cuarto de conversión del *placiano*. El doctor Barquerio será el ejecutor de la evolución; porque el general Plaza quiere ser inescrutable y radical firme, manteniendo inalterables sus principios (1) El nada tendrá que ver con la *dehualdad* del nuevo Vicepresidente; por lo contrario, se llamará también *truncando* y *victimo*; pero gradualmente la conversión quedará verificada; el gobierno se transformará en el mismo don Plácido, corregido y aumentado. La supresión absoluta de principios políticos, será la base de este partido de manzanas. El clero lo espera todo de Barquerio.

Don Abelardo Andrade, Diputado por el Azuay, pariente del general Julio Andrade, anda leyendo una carta íntima del presente Ministro, en la que le expone su

Me solicitan porque soy buena ¡Hércules soy!! ¡Yo curo siempre!!

Hago fuertes a los débiles, rejuvenezco a los ancianos y fortalezo a los extenuados. Fero soy que alivio las fiebreas del siglo; soy BANDEINA, BANDEINA, fuente de juventud; manantial de fuerza; mar de vigor; océano de lozanía.
Curo la debilidad general, la impotencia, las pérdidas nocturnas. Restanro los órganos de la vida, fortalezo el aparato nervioso, combato la anemia, doy fuerza al cerebro. Quien me toma no sufre de tristezas, come bien, duerme a gusto, trabaja satisfecho. Los intelectuales extenuados por la fatiga cerebral deben usarme.
BANDEINA del Dr. Worden. La única legítima. Depósito LA VIOLETA.

Píldoras del Dr. Palmer

Curan la gonorrea más inveterada. Estas píldoras constituyen la última palabra de la ciencia.
Si el enfermo quiere curarse en cinco días, debe usar las píldoras acompañadas de la inyección del mismo doctor Palmers.

El paludismo vencido

Las Píldoras Blancas y Negras de la Compañía Rochester, curan infaliblemente el paludismo agudo y crónico, calenturas terciarias, cuartanas etc. Energicas y seguras. Un paludismo de un año lo vencen en cinco días.

Depósito en Costa Rica: LA VIOLETA en San José; GUIER HNOS., en Cartago.

plan de rehabilitar el conservatismo, y lo compromete para que concurra al Congreso en donde deben echar abajo las reformas radicales. Parece increíble tanta falta de circunspección de parte de Julio Andrade.

Los más avisados conservadores, no creen en las promesas del general Plaza y ya dicen que todo es engaño y cábala para descuidar a los católicos y cabarse sobre los bienes de manos muertas. La imaginación goda va hasta creer compromisos absurdos, como por ejemplo, que se ha resuelto dividir el gobierno en dos bandos, para que los Ministros Andrade y Gámez engañen al clero, y los de Guerra, Policía y Relaciones, den el golpe definitivo".

La nota del día, para cierta gente, es el alza del arroz, lo que ha servido para que algunos comerciantes, de esos que *no tienen entrañas*, se ganen un buen puñado de plata a costa de la gente pobre.

No deja de ser curioso y también triste, lo que cuenta *El Tacora*, periódico de Tacaná:

"Debido a la aglomeración de gente que acudió al templo de San Ramón, en demanda del sacramento de la confirmación para sus hijos, hay que lamentar la muerte de dos tiernas criaturas que sucumbieron asfixiadas debido al afán de las madres que procuraban ser de las primeras para conseguir confirmar a sus hijos".

Esto se llama perder el bautismo al buscar la confirmación.

Profunda indignación ha causado aquí, la carta que S. S. León XIII, ha dirigido al Arzobispo de Quito y obispos de Rioabamba y de Ibarra. Sin embargo, esta indignación, se apagó un poco, con el rumor que corrió, respecto a que la carta en referencia era apócrifa.

leyendo la epístola a que me refiero, el patriotismo se subleva, pues se ven una serie de desatinos, reveladores de satánico orgullo, en absoluta contraposición con la doctrina que predicó Jesucristo.

En ella se niega al Congreso Nacional, el derecho de designar los obispos de la República; en ella se llama anti cristiana e inmoral la ley del matrimonio civil.

Sobre este punto, habla mucho, pero no dice nada.

Guayaquil, abril 28 de 1903.

FIDEL AZUA.

Congreso Constitucional

9ª SESIÓN de 1903.

Se abrió a las 8.20. Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se leyeron y aprobaron varios dictámenes aprobatorios de varios decretos de la Comisión Permanente.

Al tratarse del decreto, de aquella Corporación, que derogó la ley del 25 de Agosto de 1896, respecto al monopolio del aguardiente, el señor Villalobos, ateo en muy buenos términos a la citada Comisión; dijo, que habla algo de ilegalidad, en sus actos, desde el momento, en que los decretos emitidos no eran de suma urgencia; aclaró, su manifestación, diciendo que él no atacaba a los miembros, sino a la institución.

El representante P. Zumbado, defendió a la Comisión de un modo patético, como miembro de ella. (Nos dijeron algunos amigos, que con nosotros estaban, que al defender la Comisión, lloró).

Se dió lectura al proyecto de reformas Constitucionales del Poder Ejecutivo.

A ser puestas en discusión, preguntó el señor Rodríguez, porqué no se discutían todas de una voz; a lo que contestó el señor Presidente que era para ahorrar trabajo.

Se admitió el proyecto en referencia. Se leyeron las reformas presentadas el año pasado no aceptadas por el Poder Ejecutivo.

Habló entonces el Licdo. don Nicolás Oreamuno, estando en el uso de la palabra más de media hora; y en un torrente de elocuencia combatió la opinión del señor Villalobos respecto al resello de reformas

SONDULIN, el betún del porvenir

Por qué y cómo debe usarse Sondulin

La mayoría de los betunes, que se venían empleando hasta hoy en día, estropean el cuero y lo hace con el tiempo quebradizo, tiñen, especialmente cuando llueve, manchando el ribete de la ropa, y por último, tiene uno que gastar mucho tiempo y trabajo para dar el brillo.

Sondulin, al contrario, convierte las botas en un momento brillantes, conserva el cuero en buen estado, no tiñe, ni engrasa aunque esté mojado, y por esta razón deja la ropa siempre limpia. Como se gasta muy poca cantidad de Sondulin, resulta muchísimo más barato que todos los betunes conocidos hasta hoy en día.

Sondulin, es en calidad y composición igual al más superior y caro de los betunes americanos, pero mejor porque se puede aplicar con el cepillo.

Sondulin, se presta para todos los cueros, charol, cabrito, becerro y también para el cuero de caballo. Se puede untar con un cepillo ó un paño.

De venta en

La Mascota y el almacén Hernández

PAGÉS & CAÑAS

constitucionales, y dijo que tenía la duda de que si se tenían que discutir.

Expuso que ayer no quiso externarse más en la discusión, porque le faltaba la consulta a algunos libros.

Manifestó, que no era lo mismo un proyecto de ley cualquiera que una reforma constitucional, que según la opinión del señor Villalobos, los mismos requisitos se necesitan para abrir ó cerrar una cancha de gallos que para una reforma de la Constitución; que según dicha opinión, 21 diputados son omnipotentes, que estos no dependen del Poder Ejecutivo; demostró lo contrario de todo esto.

Y así por el estilo, estuvo hablando, hasta que se suspendió la discusión.

Se señaló el 20 del corriente para recibir al señor Secretario de Guerra, para leer la memoria.

10ª SESIÓN de 1903.

—Se introdujo al señor Secretario de Relaciones Exteriores al salón, para dar lectura a su Memoria en los Ramos de Relaciones Exteriores, Culto, Beneficencia, y Justicia.

Acabada la lectura fué despedido.

—Se dió lectura a la solicitud de los vecinos de Candelaria y Santiago, respecto a su anexión a Palmare. Pasó a la Comisión de Gobernación.

—Se señaló el día 26 para recibir al Ministro Jiménez, a fin de dar lectura a su memoria de los ramos de Gobernación y Fomento.

—Se aprobaron en 2ª debate los dictámenes aprobatorios de la Comisión Permanente, y otros en 3er. debate y al detall.

—Se aprobaron en 2ª debate las reformas presentadas por el Poder Ejecutivo. Se levantó la sesión a las 10 y 20.

Teatro Nacional

El beneficio de la señorita de Revers llevó ayer bastante concurrencia al Teatro Nacional.

La beneficiada al terminar el *aria* en las *joyas* del tercer acto de FAUSTO, recibió una ovación y muchos regalos.

En aquel momento fueron lanzadas desde la galería, elegantes hojas sueltas que contenían los siguientes versos:

A la señorita
ANA DE REVERS
En la noche de su beneficio

Quiero una lira
Que interprete del Arte los misterios,
En cuyas cuerdas vibren
Con ritmo soberano
Mágicos acordes,
Dulces como un suspiro
O bien sublimes
Como torrentes
De trágica emoción:
Para cantar, con himnos acordados,
A quien es de la escena, soberana,
Con el coturno
De la Tragedia,
Con el delirio
De la pasión,
A tí, oh Diva,
La que en la *Tosca*
Supo cristalizar
La creación sublime de dos genios,
La que en *Bohemia*
Con los dulces hechizos
De sombra enamorada,
Revela los secretos
De las almas enfermas
De amor y de miseria:
La que al conjuro
De su nombre divino
Infunde vida, vida de portento
Al drama musical.

FAUSTINO VIGUEL.

San José, C. R., 13 de Mayo de 1903.

La señorita de Revers, dejó muy buen recuerdo en su manera de interpretar el papel de Margarita. La ejecución de la obra se resintió de lo visiblemente indispuerto que se notaba el bajo señor Venturini que se vió obligado a suprimir la serenata del cuarto acto.

No obstante de esto, los artistas recibieron aplausos.

Notas al vuelo

Muy bonito está quedando el Parque Central, con el arreglo que se le está haciendo, con motivo de la actual temporada de lluvias.

Se encuentra en ésta don Enrique Mc. Adam.

Cosa extraña, el editorial de hoy del doctor Zambrana, se titula "Hagamos República".

En Alajuela falleció don Juan Miranda.

Don Víctor Trejos se encuentra ya bien de salud.

Algo mejor sigue el Padre Pereira en Alajuela.

Los panaderos se han formado en Liga.

Don Luis Trejos Castro ha sido nombrado escribiente de la Inspección General de Haciendas.

Se casaron Rafael Artavia y la señorita Emilia Ramírez.

El presbítero don Andrés Fuentes, se ha hecho cargo del Curato de Alajuela interinamente.

La facultad médica, en su última sesión, trató de la Cerveza Traube.

Dice *El Derecho*: "En el número de ayer lanzamos una idea que de seguro tendrá unánime aceptación.

Se trata de proteger a la sociedad Lírico Cueva, compuesta exclusivamente de hijos del país, en beneficio también de dos instituciones de Caridad.

Creemos tener derecho a que triunfe nuestra idea por la Justicia que envuelva, y nos permitimos llamar la atención de las Presidentas de la SOCIEDAD DE SAN VICENTE DE PAÚL, y de la Junta edificadora del ASILO DE POBRES. Estas apreciabilísimas señoras como directamente interesadas, nos prestarán su valiosísima ayuda."

Estamos de acuerdo.

Hay un libro por ahí llamado *Brotos*. Es su autor don Justo Pastor Ríos, el mismo exiposito del "Atrio" de *Orfeo*. De *Brotos* son estos dos versos:

El "Millo" del mar que escupe al cielo,
La faja Julio Flores con anhelos

Encontramos gran semejanza entre los versos trascritos y los del *barido* de Curridabat, Muñoz O., tan celebrados y tan célebres.

La señora Mercedes Mota, de cuyo gusto artístico tenemos el mejor concepto, hace, sin embargo, un juicio favorable del señor Pastor Ríos y de su libro que es esencialmente detestable. ¿Cuándo se hará en América crítica sincera.

REVOLUCION DE NICARAGUA

Campo de Marte, 13 marzo.—7.30 p. m.

Ministro Julián Trías:

San José.

Victoria y revolucionarios capturados.
SÁNCHEZ.

REVISTA EXTRANJERA

COSAS DE REYES

La Infante Eulalia, en la reciente audiencia que le concedió el Paps, le hizo a éste una ardiente súplica para alcear la anulación del matrimonio que ella tiene contraído con el duque de Montpensier.

El Pontífice discretamente le recomendó se dirigiera a la Congregación del Consejo; y como persistiera la infanta en su demanda, cambió Su Santidad de tema con dulzura y habilidad.

No solamente se hace imposible la anulación del matrimonio, a no ser bajo el amparo de los fundamentos canónicos, sino que el Gobierno español ha elevado al Vaticano muy expresivos memoriales contra las pretensiones de la infanta, quien se encuentra contrariada con el fracaso que han experimentado sus gestiones, pues tiene vehementes deseos de unirse en segundas nupcias con un prominente miembro de la nobleza de Francia.

M. MARCEL PREVOST

El autor de "Virgenes a Medias"

Dice un telegrama de Paris que, por motivos aún desconocidos una mujer disparó varios tiros de revólver sobre el conocido novelista M. Marcel Prevost, por fortuna sin hacerle daño. La mujer fué detenida inmediatamente.

El autor de "Virgenes a medias" y de tantos otros libros encantadores de estudios femeninos, es el hombre más apartado de ruidos y de intrigas entre los que escriben en esa Francia inquieta y bulliciosa. No se comprende, pues, de primera impresión el atentado de que acaba de escapar. ¿Será ella del mundo que retrata Marcel Prevost en aquel libro con la exquisita figura de ingenio que le distingue y habrá querido vengarse y vengar a sus compañeras de vida galante distraída de pureza?

Todo podría ser. Más si fuera, habría peligro en que se propagara el ejemplo. El día en que los escritores tengan que entenderse no solo con los de la profesión y con los del público masculino, sino también con las mujeres y con mujeres de revólver, habrá llegado la hora de que cuelguen la peñola y encarguen al sexo que ya no será de las faldas, pero sí de las pistolas, que estudie los fenómenos comunes a la vida y se ocupa en descubrirlos. Habría cambios en el manejo de la aguja y de la rueca y una revolución instantánea de lo más interesante. Tal vez valdría la pena hacer la experiencia. Por de pronto, el ilustre novelista Marcel Prevost se cuidará de no acudir a sus libros a mujeres de armas tomar.

200 AÑOS DE VIDA

Llama mucho la atención del mundo científico el caso de cierto C. y de Harner, de Delphi, Indiana, de 25 años de edad. Al nacer era de estatura normal y pesaba diez libras. Actualmente levanta una vara y pesa 25 libras y su organismo corresponde exactamente al de un muchacho de cuatro a cinco años con desarrollo ordinario. Hasta los cinco años creció física y mentalmente como los demás, y desde entonces su desarrollo fué una sexta parte de lo normal. Ahora está empezando con el silabario. De este singular estado de cosas, deducen los médicos que los "días naturales" de Harner, al paso que lleva, serán doscientos años.

INFORMACIÓN GENERAL

1903

CALENDARIO

MES DE MAYO TIENE 31 DÍAS

Viernes 15.—Santos Isidro Labrador, Torcuato, Indalecio y Enfrasio obs. y mrs.

FALLECIMIENTO.—Ayer murió en el hospital de esta capital el comerciante

español don Juan Viñas. Su entierro que se verificó a las 3 p. m. del mismo día, estuvo bastante concurrido apesar de la lluvia.

Muebles bonitos, buenos y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras.

CANTINA.—Muy bien instalada ha quedado la que don Arturo Ulloa ha establecido en el local que ocupó la ferreteria de los señores Thompson & Mathea con el nombre de "La Cascada."

Parece que el señor Ulloa hará cuanto pueda a fin de que el servicio sea de lo mejor de la capital.

TROLE.—Ayer se le cayó el trole a un tranvía en la cuesta de Moras.

Los catarros, los bronquitis, las tos y la conqueza se curan rápidamente con el Jarabe de Tabonuco al Guayaquil.

CUENTAS CANCELADAS.—Leoncio Cruz y Rafael Amador, que sin duda tenían cuentas pendientes, se hallaron ayer en la Plaza del Ganado y se dieron una tunda de mojicones, lo que dió por resultado la reunión de bastante gente en aquel lugar.

Muebles duraderos y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531

ASALTADO.—Un sujeto nos ha dado una nota que dice: "Ayer, cierta persona fué asaltada por los alrededores del Panteón, por dos individuos, que le exigían dinero, con amenazas. La persona en cuestión, sin perder su serenidad, disparó su revólver, con lo cual consiguió que los asaltantes tomaran las de Villadiego."

Así decía la nota. Nosotros no afirmamos la nueva: se pone en enarentena por temor al contagio.

Joven! ¿Te han debilitado los placeres? Pues toma Bandeina.

ROBO.—Esta mañana al regresar una señora a su casa, por el Paso de la Vaca, encontró que los cacos habían penetrado en ella, robándole algunas prendas de ropa.

Ancianos! ¿Deseas volver a los días de la juventud? Pues toma Bandeina.

ASEGINATO Y SUICIDIO.—Un diario de Lima publica la siguiente noticia trasmitida de Pampas:

"Se ha producido en Pampas un hecho horrible, que podemos llamar *drama sangriento de amor*. Un joven Alejandro Raybaud, residente en Huancayo, mantenía amores con la señorita Rosa Zúñiga, con la que desapareció de la misma casa que le servía de alojamiento.

El padre y el hermano de la niña, como es natural, procedieron a investigar el rumbo que hubieron tomado, hasta que, después de algunos días, fueron capturados y conducidos otra vez al mismo alojamiento, casa de nuestro estimado amigo el señor Pacheco. Una vez instalados allí, después de dos días de tranquila apariencia, esperando la entrevista con el padre de la niña, Raybaud toma una determinación fatal: mata a la infeliz Rosa con cuatro tiros de revólver y con el quinto se vuelva el cráneo. Los pormenores del hecho revelan una resolución inquebrantable del joven, al mismo tiempo que una pasión llevada a su extremo."

Muebles bonitos y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

FELICITACIONES.—Después de la sesión del Congreso de ayer, muchos diputados felicitaron a su colega don N. Oreamuno, por su hermoso discurso sobre las reformas constitucionales.

Muebles fuertes y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

PARA el Salón, del Congreso ha llegado ya la alfombra así como también los marcos para los retratos de los ex-Presidentes de la República.

TEMBLOR.—Lo hubo ayer a las 3.36 a.m. Duración 10 segundos; dirección E. a O., intensidad 3.

Muebles chic y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

ATROCIDAD.—Esta mañana, por el barrio de La Puebla, una mujer estuvo pegando a una chiquita, con un cinturón de cuero, en buen rato hasta que se cansó, sin dadas. Nos dijeron varios vecinos, que la chiquita era hija de la mujer en cuestión y que en ella es ya una costumbre al pegar a su hija de ese modo.

A. HERRERO & CO.

ofrecen á sus clientes un gran surtido de abarrotes baratos y recién llegados.

CAIDA.—Ayer por la tarde, un muchacho, iba á todo correr por la calle de la Estación, tropezó con una piedra y cayó; como la calle en aquella hora, no estaba muy seca, salió del percance todo entolado.

El Alcoholado Maravilloso es el mejor aromático que se conoce. Sustituye con ventaja al Agua Florida. Con una fricción del Alcoholado se curan los dolores de cabeza, las neuralgias, etc. etc.

TIPOGRAFOS.

San José, 13 de Mayo de 1903.
Sr. Director de LA REPUBLICA
Le participo que el resultado de la reunión de la Directiva provisional del gremio tipográfico, que hubo anoche, fué el siguiente:

"Reunida la Directiva provisional de la Asociación Tipográfica de San José, se acordó redactar una invitación extensiva á todos los tipógrafos de la capital, para una reunión que tendrá lugar el domingo 17 de los corrientes en el local que la invitación indique, con el fin de exponer los móviles de los fundamentos de la Sociedad y nombrar la Directiva en propiedad. Para llevarlo á efecto se comisionó al señor Presidente don Daniel Ureña y al 1er. Vocal don Víctor M. Salazar G., para que hagan uso de la palabra, y al mismo tiempo, se dispuso conceder el uso de ella, á todos aquellos que de buena voluntad, quieran hacerlo en bien de esta Sociedad."

GERARDO VEGA C.,
Srío.

EL GORDO.—Fué dividido en varias personas: 1. Cecilio Moya Quesada, otro N. Rojas, otro Selim Bonilla y el otro Manuel Matías.

MUCHACHOS.—En todos los periódicos se está denunciando que los menores de edad concurren á sitios prohibidos por la ley. Bueno es que tome nota la policía; hay que combatir esto de raíz.

MOVIMIENTO MARÍTIMO
LIMÓN, 12 de Mayo

Anoche á las 9.30 zarpó para New York el vapor alemán *Valencia*, capitán Krause. Pasajeros: Félix Zumbado y señora, Lola de Saborio, doctor D. G. Inketter, Manuel Romero, J. A. Fairbairn, Jerónimo Pagés, Felipe Herrero, J. Gil Romero y Antonio Escarré. Carga 651 sacos de café, 35 bultos cueros, 16 sacos cacao, 4 bultos hule, 4 bultos zarzaparrilla y 35,000 racimos de bananos. Correspondencia 4 sacos. Despachado por Wichmann.

—Hoy á las 11.30 a. m. ancló el vapor sueco *Hispania*, proceden de Nueva Orleans, con 5 días de mar, capitán Ericson, 23 tripulantes y 683 toneladas. Sin pasajeros. Carga madera. Correspondencia 23 sacos. Consignado á The United Fruit Co.

ALUMBRADO ELÉCTRICO.—Anoche á las 12 se hicieron pruebas del alumbrado en alguno de los circuitos de esta capital y resultaron buenas. Digna de encomio es la actividad desplegada por el señor Mendiola para en tan corto tiempo reparar todos los grandes daños que sufrió hace 13 días su planta eléctrica. Todos, y entre esos todos están personas competentes, creían que esas reparaciones durarían por lo menos un mes; afortunadamente creemos que mañana ya tendremos iluminadas nuestras calles, aunque tal vez los primeros días hayan algunas interrupciones á causa de extremada sensibilidad que han adquirido los aparatos.
Por cierto que se nos dice que por la Compañía *Electric Light* se han cobrado en el mes pasado á muchos de sus abonados triple valor que antes. Si como no dudamos es así, puede el público comprender lo que vale la competencia y como se aprovecha la ocasión cuando esta por un caso fortuito falta.

INCÓGNITO.—Un señor que firma con el pseudónimo de "Un admirador de Costa Rica" nos ha remitido una carta haciendo apreciaciones en forma determinada sobre los lunes teatrales de Samuel Gell publica dos en nuestra edición del lunes. Si el autor de esa carta nos da su nombre (que reservamos si quiere) publicaremos su carta. Si no, no nos gustan los anónimos.

CENA.—Anoche fué obsequiada con una, en el Restaurant de Cavallini, la artista señorita Angélica Rovers, por varias de sus amistades. Todos los conmensales salieron muy satisfechos del servicio.

LAS PERSONAS QUE PALECAN DE ASMA, opresión, insomnio, encontrarán alivio inmediato y sueno reparador en los *Cigarrillos Indios al cannabis indico, de Grimaldi y Cia,* que tan conocidos son en ambos mundos por sus maravillosos efectos.

LOGICA

La única emulsión natural y perfecta es la leche. Todas las emulsiones artificiales son imitaciones deficientes de la emulsión natural. Supongamos que el Aceite de Hígado de Bacalao, *per se*, contiene propiedades terapéuticas, no es perjudicial á su acción mezclarlo y administrarlo en conjunto con gomas y otras materias inertes, en forma de emulsión?

El Aceite de por sí es irritante al estómago, causa pérdida del apetito, indigestión &c., y agregarle ingredientes que tienen la misma tendencia es simplemente agravar el mal que el mismo aceite solo causa.

La creencia de que las grasas, tomadas en forma de alimento, engordan, es enteramente errónea. La gordura del cuerpo se produce por el procedimiento natural de la asimilación siendo los alimentos *farináceos* los que mejor resultado dan. Desde Hipócrates hasta Dojardín-Beaumez todos los médicos de fama han reconocido la verdad de lo que dejamos expuesto.

El Vino de Aceite de Bacalao de Stearns

reúne las propiedades activas del Aceite de hígado de Bacalao libres del sabor nauseante y efectos contra-productores del mismo. Es una preparación que se hace indispensable en toda casa de familia y que por su sabor agradable y rápida acción se ha convertido en la medicina favorita de los facultativos que cuentan entre su clientela con personas de paladar delicado, niños enfermos, jóvenes anémicas &c., &c.

De venta en todas las farmacias
F STEARNS, & CIA. Detroit, Mich. E. U. A.

**UN BUEN APETITO
UNA BUENA DIGESTIÓN
UN HÍGADO SANO
UN CEREBRO PODEROSO
Y NERVIOS FUERTES**

Mejores son estos que las grandes riquezas, y podéis obtener estos beneficios por el precio de una botella de Zarzaparrilla del Dr. Ayer, y un par de Píldoras del Dr. Ayer. Son las dos medicinas más eficaces que podéis comprar.

Si vuestro apetito fuere escaso, vuestra digestión tardía ó incompleta y os sintieseis nervioso y falto de fuerzas, deberíais tomar la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer

Expelle todas las impurezas de la sangre viciada, la enriquece y la pone roja y da á los nervios fuerza y vigor. Podéis hallaros un poco enfermo ó enfermo de gravedad; podéis ser joven ó viejo; rico ó pobre, no importa como os encontréis ó sintais desde el momento en que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer devuelve la salud á todo el mundo.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E.U.A.

ANTES DE PODER

utilizámoslos, es menester extraer el fierro ó oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún líquido ó persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, lo mucho que ofende al olfato y al paladar, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina, y eso sin tomar en cuenta que es de difícil digestión. Sin embargo, siempre hemos tenido motivos para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la

PREPARACION DE WAMPOLE

en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos toda la esencia del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinada con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estos ingredientes, constituyen un reconstructor de tejidos, un purificador de la sangre, y un reconstituyente general incomparable. Ante este remedio, la enfermedad se retira con una eficacia y rapidez, que asombra á los facultativos tanto como deleita á los enfermos. En todas las enfermedades agotantes como Clorosis, Diarrea Crónica, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y curar. "El Sr. Dr. N. Ramírez Arellano, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: La Preparación de Wampole es doblemente eficaz en las Afecciones Pulmonares, por la acción de los principios nutritivos del aceite de hígado de bacalao." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Boticas.

Ya llegó

El jabón antiherpético sulfuroso

—DE—

Federico R. Velarde

Premiado en la Exposición de Buffalo, Pa tentado en México y con privilegio de invención otorgado por el Gobierno de El Salvador

Cura radicalmente y sin excepción, desde la mancha más lijera de la piel hasta la llaga más renuente. Los numerosos atestados de médicos y particulares, son una prueba inequívoca de los beneficios y maravillosos resultados que ha alcanzado en todos los países de América este jabón. De venta en la ferretería de Macaya y en la tienda de Paulino Ardón & Co.

Único agente en Costa Rica para el por mayor don Máximo Saures.

Línea Hamburguesa-Americana
SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítima de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre.

Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos de que no han estado ausentes de San José durante los últimos cinco días antes de embarcarse.

Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida á bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.

LOUIS WICHMANN,
Agente

Excelente oportunidad

Una buena casa de habitación se desea vender, en condiciones ventajosas para el comprador. Está situada á doscientas cincuenta varas de la esquina S. O. del Parque Central. El precio de venta es de \$ 5,000.00, pagadero, \$ 2,000.00 al contado y el resto en mensualidades de \$ 100.00. Otros informes dará Mayo 14

RICARDO VARGAS V.

AVISO

He conferido poder generalísimo á don Alberto Ortuño durante mi ausencia.

San José, 11 de Mayo de 1903.

MANUEL ROMERO

COQUETAS
—DE—



LA

MAS

Mejor

Acreditada

Y

DE

LAS MARCAS DE CIGARRILLOS TRAJIDAS AL PAIS

Llamamos la atención de los consumidores de la famosa

CERVEZA

Cerveza



La Cerveza que ha hecho á Milwaukee famosa.

"Schlitz"

QUE ES LA UNICA LEGITIMA DE JOS SCHLITZ BREWING Co
Trae en el cuello de la botella á United Fruit Co
Unicos agentes Port Limón.

AGENTES EN SAN JOSÉ,

A. HERRERO & Co.

La Tienda y Almacén
LA FAMA
—DE HERRERO HERMANOS—

SIGUE SIENDO LA PREFERIDA.

Todo cuanto pueda descarse por el más exigente, allí se halla en los ramos de pañería, sedería, ropa blanca y de punto: géneros de lana y algodón, los más escogidos y baratos.

Los famosos PAÑOLONOS y REBOZOS

Los mejores TROUSSEAUX para novias

PERFUMERIA FINA

Las GASAS, que compiten con las sedas más delicadas
Artículos de novedad y fantasía siempre renovados

Precios realmente ECONOMICOS

Avenida Central

San José de C. R.

La Cigarrería "El Progreso"

Recibió:

- "A. T. C. Navy Cut." Tins Tobacco
- "Seal of North Carolina" " " "
- "Bull Durham." Bags " "
- "Melrose" foils " "
- "Old English Curve Cut." Tins " "
- "Camco" foils " "

ADVERTENCIA.—Esta Cigarrería no manufactura y por tanto, garantiza la legitimidad de cada marca que vende.

Tiene surtido de todos los países y vende por mayor y al detal con grandes descuentos.

Abril 21

P. O. B. 202.—San José.

Aviso

Por escritura otorgada ante el notario Carlos Brene. Ortiz el 30 de Abril pasado, quedó disuelta la Sociedad *Skelly & Vinter*. Es dueño exclusivo del activo y único responsable del pasivo el infrascrito Skelly.

San José, Mayo 2 de 1903.

(f.) JUAN F. SKELLY

15—10

(f.) J. H. VINTER

CÁPSULAS DE Quinina Pelletier
 de las 3 Marcas

Aportada por todos los médicos, en razón de su eficacia, contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado o una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina.

Más salubres, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas, han resuelto el problema de la Quinina barata. Frascos de 10, 20, 100 cápsulas.

En PARÍS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

JARABE Y PASTA de Savia de Pino Marítimo
 de LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.

CÁPSULAS DE CIPRIDOL
 (D^o CHAPPELLE)

(Aceite específico a 1% de bi-yoduro de hidrargiro)

En dosis de 3, 4 ó 5 cápsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (sífilis), las Fístulas, los Abscesos frios, la Pústula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia a provocar la salivación.

La dosis diaria debe dividirse en tres partes y tomarse al mediar la comida, para evitar toda intolerancia del tubo digestivo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

ASMA - OPRESIÓN

Los Cigarrillos Indios de Grimault y C^o son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoraçión.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

SANTAL MIDY

Insuficiencia suprime el Cólico la Culebra y las Inyecciones. Curas fáciles en 48 HORAS. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga. Cistitis del castor, Catarro de la vejiga, Hematuria.

PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.

HIERRO LERAS

Postura de hierro líquido recostado con éxito a las jóvenes anémicas, a las señoras delicadas, a los niños débiles y privados de apetito, causados por los estudios o el crecimiento. Siempre bien tolerado, restituye al cuerpo el hierro y los fosfatos que le faltan.

Dépôt 8, rue Vivienne, PARIS.

Dr. Arrea MÉDICO CIRUJANO
 —Oculista público—
 Despacha en la casa de D^o Mariana Fernández, Calle de la Estación esquina opuesta a La Cabaña. Altos de La Bastida.

DE EL 1^o DE NOVIEMBRE
 Me trasladado mi despacho a la casa frente a la de don Federico Tinoco.
Ricardo Kriebel
 DENTISTA ALEMÁN

Un hombre honrado

Señor Editor:—Sírvese informar a sus lectores que si me escriben confidencialmente les mandaré por correo en carta sellada el plan que seguí y por el cual obtuve el restablecimiento permanente y completo de mi salud y vigor varonil después de años de sufrimientos de debilidad nerviosa, pérdidas nocturnas y partes débiles y atrofiadas.

No es mi idea conseguir dinero de nadie; fui robado y estafado por charlatanes, hasta casi perder la fe del género humano, pero gracias a Dios, estoy ahora bien vigoroso y fuerte, y con deseo de hacer conocer a todos este medio cierto de curarse.

No teniendo nada que vender ni que enviar G. A. D. no deseo dinero.

Dirección: E. Brant, Box Delray, Mich. EE. UU.

Compagnie Generale Transatlantique
 EL VAPOR CORREO **SAINT GERMAIN**

Salda de Limón el 21 de febrero para COLÓN, SAVANILLA, PUERTO CABELLO LA GUAYRA, CARÚPANO, TRINIDAD, GUADALUPE, SANTANDER, BORDEAUX Y HAVRE regresando de Bordeaux para Limón el 26 de cada mes con el mismo itinerario.

—Valor de pasajes de 1^o clase—
 1^o categoría..... Fy 1,000 2^o 850 3^o 750
 id. ida y vuelta Fy 1,500 2^o 1,275 3^o 1,125 ó sea una rebaja de 25%
 LOS BILLETES DE IDA Y VUELTA SON VALEDEROS POR UN AÑO

Equipajes, 150 kilos libres

Niños: hasta tres años gratis; de 3 a 8, cuarto de pasaje, y 8 a 12, ½ pasaje

—Vino tinto, blanco, y hielo a discreción—

La compañía dará pasajes combinados de New York al Havre con regreso del Havre a Bordeaux ó Limón ó viceversa, haciendo una rebaja del 25% sobre los pasajes de estos puertos a Limón ó de Limón a ellos. Salen de New York y del Havre todos los sábados.

EL VAPOR DE CARGA **LE CALVADOS**

saldrá de Limón el 12 de febrero con destino a Marsella haciendo escala en Haití. Toma carga para los puertos de FRANCIA, LONDRES Y HAMBURGO, la cual entregará en los puertos de destino veintidós días después de su salida de Limón. Admite pasajeros de tercera clase a razón de 200 francos Pormenores en las oficinas de

FELIPE J. ALVARADO & Co

NEW CASH STORE
 Casa Comercial de Agencias, Comisiones, Importaciones y Exportaciones

VEINTE AÑOS DE ESTABLECIDA

Grande y especial surtido en Cristalería Loza, Porcelana, Hierro esmaltado y toda clase de objetos. Lámparas, Faroles y Candeleros.

Vendo materiales de construcción.—Compro hule, carey, cueros, pieles, zarzaparrilla, café, cacao, etc., etc.—Cambio monedas.—Doy datos comerciales gratis.

B. RAMÍREZ R.
 Puerto Limón, C. R., Marzo, 1903.

Cerveza "Schlitz",
 Brevia "La Favorita",
 Whiskey "Canadian Club",—Champagne "Clicquot",
 VERMOUTH "NOILLY PRAT", ARROZ, MANTECA, BACALAO,
 MANTAS, ZARAZAS, ETC., LOS VENDEN A PRECIOS SIN COMPETENCIA,
Basigó y Alvarado

PALACIOS & Cia.

Se encargan de comprar y remitir por correo en paquetes postales certificados, ó por medio de compañías de transporte, toda clase de artículo por pequeño que sea su valor.

QUINCALLERIA, FERRETERIA, JOYAS, TELAS, CALZADO, PRENDAS DE VESTIDO, ARTAS DE CACERIA, ARTICULOS DE ESCRITORIO, GRABADOS ó ILUSTRACIONES DE TODAS CLASES, LIBROS, PAPEL, NOVEDADES, ETC. ETC.

También se encargan de la compra y venta de mercancías al por mayor.

Dirjase la correspondencia a **PALACIOS & CIA.**
 25 WHITEHALL STREET, NEW YORK, U.S.A.

Agencia General de Publicaciones
 LIBRERIA y PAPELERIA DE IGLESIAS HNOS.
 Calle Norte 74. Apartado 170. San José C. R.

Replicamos a todos los señores que tengan abierta suscripción a periódicos, se sirvan avisarnos si desean continuarlas para el próximo año 1903. Así mismo, las personas que deseen suscribirse por primera vez, pueden pasar a avisar a esta Agencia donde se les enterará de los precios y condiciones. Recomendamos la lectura de nuestra lista de periódicos para 1903 en la que anunciamos notables rebajas en el precio de muchos de ellos y especialmente en los de moda para señoras. Enviamos nuestra lista a todas las personas que nos la pidan. Todo nuevo, todo bueno.

Ocavio Quesada
 Abogado —y— Notario
 Despacha en el n^o 116. Avenida 7, Este. Casa de las señoritas Montenegro, contigua al Registro de la Propiedad y Archivos Nacionales.

OJO

En buenas condiciones para el comprador, vendo mi casa de habitación y un lote constante de 13 varas de frente por 30 de fondo, situado frente al Parque Nacional.
 Dr. Max Fischel.

ZOMOTERAPIA
 EL ZOMOL PLASMA MUSCULAR (Según el curso deseado) PREPARADO EN FICHO, asegura los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc.

Tres cucharaditas de café de Zomol representan EL JUGO DE 300 GRANOS DE CARNE CRUDA.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Dres. FRIIS y CALLEGOS
 Dentistas Americanos

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecutan con toda perfección a satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable. ESPECIALISTAS en todos los trabajos de oro. PRECIOS MODERADOS.

—EXTRACCIONES SIN DOLOR—

OFICINA: Parque Central, contigua a la Eotica Francesa.
 HORAS: de 8 a. m. a 5 p. m.

Carpintería y Fábrica de Marcos
 —DE—
Roberto Ramon

Calle Central Norte, al lado de la Sombrería de don Luis Bengoechea

Se construyen MUEBLES de todas clases. Mobiliario para iglesias, como ALTARES, PÚLPITOS, CONFESIONARIOS, etc. y todo lo concerniente al ramo de carpintería y ebanistería. Tengo una buena colección de OLEOGRAFÍAS, grabados sobre acero, pinturas y estampas religiosas. IMÁGENES DE BULTO de reputados artistas españoles; me encargo de pedirlos de todos tamaños y clases.

DOMAINE DE CATOY

Este famoso vino, completamente puro y cuidadosamente embotellado, lo vende la PULPERÍA DEL GARMEN a 7 20 la docena.

LA NORMA
 ---NUEVA TIENDA DE---
Miguel Turull

SITUADA PRENTE AL MERCADO, EN LA CASA DEL DR. CRUZ

En esta nueva tienda hay un buen surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo como gasas, céfros, lanas, telas de Vichí, zarzas, lienzos, mantas, frazadas etc., etc., a precios módicos. Gran surtido de medias para señoras, caballeros y niños, en clases finas y baratas.

DESPACHO DENTAL
ELECTRICO MODERNO

Tengo el honor de comunicar a mi clientela y al público en general que he vuelto a abrir mi despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de Nueva York, Chicago y Philadelphia.

Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana (sistema muy nuevo y que da buen resultado).
 Dentaduras muy artísticas.—Precios razonables.

DR. MAXIMILIANO FISCHEL
 100 varas al Norte del Telégrafo.

Próspero Pinel **Pablo Pinel**
PINEL HERMANOS
 —Dirección por cable "PINEL"—
 Puntarenas Calle de "Muellecito"
PANAMA
 CARRERA DEL MERCADO APARTADO N^o 113
 Negociantes y Comisionistas Importadores y Exportadores
 Constructores y Dueños de Buques

La mejor breva de los Estados Unidos

"HUNTER"

Importada por **Juan Knohr hijos**

BREVA AMERICANA KEYSTONE

Marca registrada según decreto publicado en la Gaceta Oficial No. 78 de 30 de setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & Co.